

## Freizeit, Sport und Kultur

Ein weiterer wesentlicher Schwerpunkt ist die soziale und gesellschaftliche Integration. Dabei spielt die aktive Teilnahme am öffentlichen Leben eine zentrale Rolle. Die Gemeinde Senden bietet hierfür ein vielfältiges Angebot an Vereinen und Initiativen. Gerade in diesem Bereich können viele Aktivitäten oft ohne große Sprachbarrieren genutzt und neue Freundschaften geknüpft werden. Besonders der Sport stärkt das Gemeinschaftsgefühl und unterstützt spielerisch den Spracherwerb. Wichtig ist es daher, insbesondere Kindern und Jugendlichen einen möglichst einfachen Zugang zu diesen niedrighschwelligigen Angeboten zu ermöglichen. Auch Mädchen und junge Frauen werden durch zielgerichtete Sport- und Freizeitangebote eingebunden.

Viele Angebote und Räumlichkeiten bietet der Ökumenische Jugendtreff e.V. an, der in allen Ortsteilen vertreten ist und unter der Bedingung des interkulturellen Zusammenlebens dem Kinder- und Jugendförderplan des Kreises Coesfeld folgt. So wird hier beispielsweise im „Vivo“ in Senden regelmäßig international gekocht, Billard, Fußball und Tischtennis gespielt oder der Mädchendienstag angeboten. Im „Jugendtreff Ottmarsbocholt“ haben junge Erwachsene die Möglichkeit, sich zum Kickern oder Billardspielen zu treffen. In Bösensell bietet der „Tresor“ Kindern und Jugendlichen die Möglichkeit, Gesellschaftsspiele zu spielen, zu Darten sowie donnerstags zu kochen oder zu backen.

Sowohl der Ökumenische Jugendtreff als auch die Flüchtlingshilfe organisieren Ausflüge und Ferienprogramme speziell für Familien mit geringen Einkommen.

Der ASV Senden bietet bei Bedarf eine Teilnahme mit vergünstigten Beiträgen in allen Bereichen des Vereines an, um Kindern und Jugendlichen den Zugang zu ermöglichen. Darüber hinaus gibt es regelmäßig die „Familiade“ in der Steverhalle, bei der der Eintritt lediglich einen Euro pro Person beträgt. Auch der SV Bösensell e.V. organisiert sowohl im Sommer als auch im Winter unterschiedliche Aktionen, bei denen auch Nicht-Vereinsmitglieder gegen eine geringe Gebühr teilnehmen können. Der SC Blau-Weiß Ottmarsbocholt e.V. unterstützt ebenfalls Familien mit geringem Einkommen und bietet bei Bedarf eine Mitgliedschaft zu reduzierten Beiträgen an, damit sportbegeisterte Kinder unabhängig von finanziellen Voraussetzungen teilnehmen können.

**Vermerk Vfl: da der Verein derzeit voll ausgelastet ist, wird nichts außerhalb des regulären Trainings angeboten, Rücksprache erfolgte mit Herrn Berik. Rahel: Hauptsache er beschwert sich dann nachher nicht, wenn er nicht erwähnt wird. 😊**

Wie bereits deutlich wurde, kann Integration nur wechselseitig erfolgreich sein. In regelmäßigen Abständen organisiert die Flüchtlingshilfe unter anderem unterschiedliche Begegnungsfeste, um ein Kennenlernen zu fördern und Vorurteile abzubauen. Dieser interkulturelle Austausch ist wichtig und hilfreich, um Signale für Toleranz und Vielfalt und gegen gruppenbezogene Menschenfeindlichkeit zu schaffen.